

# EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.—NÚM. 6.—Lunes 6 de Marzo de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MARAÑA

Redacción y Administración, Plaza del Mercado núm. 23.

## Nuestras conferencias telegráficas

### De la guerra

#### OPINIONES SOBRE EL EXITO DE LA GUERRA. — COMENTARIOS Y CENSURAS A LA POLÍTICA ALEMANA. — EL DISCURSO DEL TRONO.

Noticias recibidas de Londres dan cuenta del estado de la opinión en Alemania.

Se dice que otra prueba de que los conservadores alemanes nada han aprendido en la guerra y no se inspiran en ideas modernas, uniéndose al Gobierno y al Parlamento, y de que el pueblo siente la unánime aspiración de conseguir el fin común, la ha dado el discurso del trono.

El "Frankfurter Zeitung" del 22 del pasado cita los discursos de Frey Herr y von Wangenheim en la Cámara de Comercio Agrícola de Pomerania, diciendo que es indudable que la guerra no es producto de la concepción democrática, hallándose el Gobierno en quebra.

Se pregunta cual sería la situación de Alemania si antes de la guerra hubiere roto el sistema parlamentario como se pide ahora.

Dice que es indudable que las clases populares y las instituciones democráticas van al abismo.

A Prusia—dice—estale reservada igual suerte, por aterrarse a esas formas de Gobierno desacreditadas, añadiendo que en el discurso del trono se había nuevamente de retroceder a las viejas.

"El Kurier" dice que los conocimientos del orador sobre el parlamentarismo, se reducen a algunas leyes inadmisibles que son instrumento del Gobierno y del partido conservador.

#### INTERVIEW CON EL DOCTOR GRAHAN ASPLAND Y VARIOS COMPAÑEROS.—LA IRRITACIÓN DE LOS AUSTRIACOS CONTRA ALEMANIA.

Los periódicos ingleses publican una entrevista celebrada con el Doctor Graham Aspland, que con otros médicos y varias enfermeras regresó a Inglaterra desde Viena después de prestar servicios en Serbia.

El relato de Aspland revela la irritación creciente de los austriacos contra los alemanes.

Hablando de la situación en Serbia dice que sólo quedan mujeres, pues los austriacos ordenaron fueran internados los varones de 17 a 40 años.

Dice que los habitantes, no son maltratados por los austriacos.

La situación por que la nación austríaca es horrible, debiéndose a los alemanes que se llevaron del país, cuanto les era útil, muchos 60.000 cerdos y otros víveres, dejando a los austriacos el encargo de guarnecer la mayor parte del país. Serbia ha sido conquistada, desde Moravia a los búlgaros que ocupan las ciudades principales y las más importantes vías férreas desde Lituania al Danubio.

La antipatía de los austriacos contra los alemanes aumenta notablemente, ya disminuyendo los primeros el disgusto que les causan las imposiciones de los germanos.

La intervención de los alemanes en los ferrocarriles, causa la indignación de los austriacos que comienzan a desilusionarse, considerando espantosa la posibilidad de una tercera campaña de invierno.

El Doctor y sus compañeros dicen que es grande la diferencia entre la conducta de los alemanes y la de los austriacos hacia los prisioneros y soldados.

Los oficiales austriacos saludaban a Aspland; los alemanes se abstenían siempre, llegando a insultarle en alguna ocasión.

A este propósito dice el Doctor

que la insolencia es cualidad que distingue a los alemanes.

Los austriacos, son para los ingleses, atentos en todas las ocasiones, sin hostilidad hacia ellos, siendo más bien generosos.

Añade Aspland que sus raciones diarias eran mayores que las de los propios austriacos y aún que las de heridos.

#### LA BATALLA DE VERDUN. — TODO SIGUE IGUAL. — DESMORALIZACIÓN EN LAS TROPAS ALEMANAS. — 50.000 CADÁVERES DE SOLDADOS ALEMANES.

El parte oficial que a París se transmitió el general en jefe del ejército francés es el siguiente: La batalla de Verdun ha continuado el sábado con igual intensidad que en los días anteriores.

De una y otra parte se han registrado fuertes ataques.

No ha habido cambio alguno en las posiciones de ambos ejércitos combatientes.

Los alemanes continúan haciendo un máximo esfuerzo contra el pueblo de Douaumont.

Los soldados franceses con un heroísmo admirable repelen los furiosos ataques del enemigo.

El número de heridos franceses es reducido comparado con la intensidad de los ataques.

Las pérdidas alemanas son considerables.

Parece que las tropas germanas se encuentran algo desmoralizadas.

Para esto influye el hallarse amonados en el campo 50.000 cadáveres de compañeros de armas.

#### ALEMANIA Y LOS ESTADOS UNIDOS. — ¿RUPTURA DE HOSTILIDADES?

Comunican de New York que en la última sesión celebrada por el Senado de los Estados Unidos, esta votó en contra de la moción presentada por Mr. Gero, lo cual ha producido en Alemania profunda sensación.

La bolsa de Francfort, cerró ayer a causa del pánico.

En los centros importantes de Berlín, se comenta mucho esta actitud opinándose que el hecho de intervenir energicamente acerca del Senado, demuestra que el Presidente Wilson tiene deseos de romper las relaciones diplomáticas con Alemania.

Ahora esperan en Alemania que el pueblo americano no seguirá a presidente en su actitud de hostilidad contra Alemania.

#### EN LA CÁMARA PRUSIANA. — UN CONFLICTO. — EL DEBATE DE LOS PRESUPUESTOS.

En la Cámara prusiana se ha originado una disensión bastante violenta a causa del debate del presupuesto de Justicia.

El diputado Liebknecht ha presentado un requerimiento bastante violento contra la Justicia prusiana y contra el Gobierno, atacando a la parcialidad irritante de los tribunales que conducen al país a un servilismo propio de la Edad Media.

Terminó el diputado hablando del régimen de terror, censurándolo duramente.

#### AUSTRIA Y TURQUÍA. — ¿NEGOCIACIONES DE PAZ?

Háblase de negociaciones de paz entre Austria y Turquía, con los aliados.

"El Corriere della Sera" dice que por dos veces, Talas Bey, en nombre del Comité de Unión y Progreso, ha tomado la iniciativa de negociar la paz con los aliados.

Se dice que de Suiza han sido enviados dos emisarios para entablar las negociaciones en Roma.

#### LA TREBIZONDA BLOQUEADA. — OTRO TRIUNFO DE LOS RUSOS.

Despachos transmitidos por la

Torre Eiffel comunican que la Trebizonda está aislada.

Se encuentra completamente bloqueada por la escuadra rusa del Mar Negro, mientras las tropas del Zar, avanzan rápidamente sobre la ciudad.

La guarnición ha quedado reducida a 10.000 hombres.

La falta de víveres y municiones ha hecho parecer a numerosos kurdos.

#### LOS RUSOS SE APODERAN DE BITLIS.

Un nuevo despacho da cuenta de que los rusos se han apoderado de la posición turca de Bitlis, que fué tomada en un fuerte ataque a la bayoneta, a las tres de la madrugada, siendo desalojado el enemigo, después de encarnizada resistencia.

Los turcos dejaron 20 cañones y un depósito de municiones.

Numerosos turcos fueron pasados a cuchillo.

También se han apoderado los rusos de la ciudad persa de Bejar.

#### EGIPTO DECRETA LA MOVILIZACIÓN GENERAL.

Comunican de París que la embajada de Inglaterra ha recibido un aviso del Gobierno de Egipto notificando haber decretado la movilización general en defensa del país, a causa del proyecto de ataque de los alemanes.

#### PARTE OFICIAL FRANCÉS

El comunicado oficial francés transmitido por París dice:

En Bélgica la acción de la artillería francesa, destruyó las trincheras alemanas al sur de Lombray.

En Argona cañoneamos varias trincheras y vías de comunicación alemanas en Hante Chevanchy y Journilles.

La lucha, localizada en Verdun y en el pueblo de Douaumont se ha hecho más extensa.

Los alemanes, después de violento bombardeo iniciaron un violento ataque a las líneas francesas, desde el bosque de Janteumont hasta el fuerte de Douaumont, siendo rechazados por la artillería francesa.

Durante la noche continuó el bombardeo intensísimo al este y al oeste del muro contra el fuerte y la zona OX.

#### BOMBARDEO DE SMIRNA POR LOS AVIONES FRANCÉSES.

Comunican de Atenas que siete aviones franceses bombardearon la bahía de Smirna.

Recurrieron a 300 kilogramos lanzados bombas.

Regresaron a Salónica indemnes.

#### PARTE OFICIAL RUSO

El parte oficial de Petrogrado dice así:

Entre Iwinsk y Jacobstadt, cerca de Iltusk, realizamos reconocimientos con éxito.

Al sur de Galitzia el mismo fuego de fusilería de coetumbre.

En Persia ocupamos la ciudad de Indjar a 70 verstas al noroeste de Samadum.

#### De todas partes

#### MUERTE DEL ARZOBISPO DE VALENCIA.

Comunican de Valencia que a las cinco y media de la madrugada ha fallecido repentinamente, víctima de una angina de pecho, el arzobispo de Valencia, señor Menéndez Conde.

En el Palacio arzobispal se han recibido numerosos pésames.

El cadáver ha sido expuesto en la capilla del Palacio, por donde ha

desfilado, rezando responsos, todo el clero parroquial.

#### EL VIAJE DE DATO

Dicen de Algeciras que ha llegado a aquella capital el expresidente del Consejo de ministros, jefe del partido conservador, don Eduardo Dato.

Ha sid saludadísimo habiendo desfilado por el Hotel Cristina donde se hospedó gran número de amigos personales de don Eduardo y todos los conservadores de la capital.

El señor Dato pasará el Carnaval en Algeciras.

#### DE ALICANTE. — SORIANO Y PABLO IGLESIAS. — UN MITIN.

Comunican de Alicante que han llegado a aquella población levantinos el líder del socialismo don Pablo Iglesias y el consecuente republicano don Rodrigo Soriano, los cuales habieron en un mitin celebrado en el teatro Principal.

También hicieron uso de la palabra, en dicho mitin, otros oradores, atacando duramente al Gobierno y al caciquismo local.

#### EL CARNAVAL EN MADRID

Se ha verificado la primera fiesta de Carnaval, con un día desapacible y un frío intensísimo.

A pesar de esto los paseos municipales han estado concurridísimos. Numerosas máscaras invadieron el paseo de la Castellana y los sitios de costumbre, habiendo adquirido la fiesta gran animación.

Han salido varias comparsas y es ludianinas de muy buen gusto y muchas carrozas artísticamente decoradas, algunas de las cuales han obtenido premios.

A las tres de la tarde comenzó el desfile de coches y carrozas ante el jurado.

Hubo numerosos combates de flores, serpentinas y confetti entre unas carrozas y otras.

Se presentaron ante el jurado varias carrozas que fueron muy aplaudidas por su espléndida presentación.

Entre éstas se distinguieron las siguientes:

Una que representaba una casita mora, ocupada por varias odaliscas; otra en la que iban tres hechiceros nigromantes; otra que los ocupantes llevaban disfraces de gallos.

Llamaron mucho la atención las carrozas tituladas "Vendimia" y "Góndola".

Otra carroza era ocupada por más caras que representaban crisantemos, otra fresones.

Se titlaba otra "Sin hueso".

Los disfraces de otra representaban patos.

Gustó mucho una carroza titulada "Camión", ocupada por marineros y marisnitas.

El Jurado otorgó premios de carrozas en el orden siguiente:

Primero.—Desierto.

Segundo.—A la titulada "Equilibrio inestable" propiedad de don Rafael Serrano. Esta carroza representaba una escena de circo.

Tercero.—A la titulada "A salto de mata" que figura un colojen de los ocupantes disfrazados de conejos, rematada por un cazador gigantesco.

Además han sido premiados trece coches adornados con flores y ocupados por bellísimas señoritas ataviadas con gran lujo y gusto exquisito.

Hay varios automóviles entre los coches premiados.

#### EL DESFILE

El desfile de carruajes ha terminado a las ocho de la noche, presentándose un inmenso gentío desde los paseos citados y las calles de Alcalá y Puerta del Sol, donde se disolvían las carrozas y los coches de máscaras.

#### UN ACCIDENTE. — SUITOS Y CARRETERAS. — HERIDOS Y CONTUNDIDOS.

Antes de terminar el desfile, se

debocaron en el Paseo de la Castellana. Los caballos del coche del Duque de Tetuan chocando con una jarra que ocupaban 3 personas, volcándolo sobre las sillas del paseo.

Entre el inmenso gentío que se aglomeraba en aquel sitio cundió un pánico enorme originándose gran confusión con los gritos, susos y carreras consiguientes.

Resultaron heridos los ocupantes de la jardinera, Francisco Martínez, Visitación Bachiller y la niña de dos años Eugenia Martínez.

El espectador Enrique Pérez, de 14 años, cayó debajo del carruaje resultando con grave conmoción cerebral y varias lesiones.

#### OTROS ACCIDENTES

Ha habido otros accidentes y otros pellos por coches y carrozas, resultando heridos levemente, Francisco Machos, Juan García, Rafael Adriano, y el capitán de carabineros don José Corral.

Dícese que este fue agredido mientras presenciaba el desfile.

#### LA MANIFESTACION OBRERA

Temiendo una alteración de orden, con motivo de la manifestación obrera, extremáronse las precauciones, citándose retenes de la benemerita y de guardias de Seguridad y municipales de a pie y a caballo.

Al alardear desembocó por la calle de Alcalá un grupo de 500 obreros gritando: ¡abajo el carnaval! ¡tenemos hambre!

Al desembarcar en el Paseo de Recoletos, cantaron un himno internacional.

La manifestación avanza tranquilamente.

El público les miraba con curiosidad.

Varios guardias y policías se siguieron sin mostrarse ansios que se ausentaron sin que ocurriera ningún incidente.

#### EL CARNAVAL EN PROVINCIAS

Las fiestas de carnaval se han celebrado con animación en el resto de España excepto en Valencia donde se ha pasado desapercibido con motivo de las presentes circunstancias.

No se han visto máscaras en todo el día.

#### EN BARCELONA

El primer día de carnaval ha estado bastante animado, ha hecho muy buen tiempo y los paseos han estado concurridísimos.

Los batallones de cazadores de infantería y fuerzas de la benemerita pasaron por las calles como medida de precaución, contra los intentos de desordenes.

No ha ocurrido ningún incidente.

Los rumores pesimistas no se han consumado.

El paseo de carruajes estuvo concurridísimo.

Se ha notado la presencia de gran número de máscaras más que en años anteriores.

#### Del extranjero

#### EN NUEVA YORK.—FORMIDABLE INCENDIO.

Un despacho recibido de Nueva York, da cuenta de un formidable incendio ocurrido anoche en los edificios del periódico "Providence Rhode Island".

El fuego que fué precedido de una gran explosión, tomó proporciones enormes destruyendo una manzana de edificios, donde estaban instaladas las distintas dependencias del periódico citado.

El cuerpo de bomberos y los guardias de la municipalidad ayudados por el vecindario, trababan incansablemente para lograr apagar el fuego y que este no se propagase a otros edificios.

Los destrozos causados son enormes.

A la hora presente se desconoce si habido víctimas y el número de éstas.

El incendio ha causado enorme sensación.

#### RANCHEZ ORTIZ De sociedad

De sus posesiones de Berja ha regresado nuestro querido amigo don Juan Espinosa Salmerón.

Se encuentra en Almería el viajante de la casa Sucesor de L. Lardel de industria relojera de Suiza, don Fernando Galiano Alon

—Procedente de Berja ha llegado a nuestra ciudad acompañado de su bella esposa, don Eulogio González.

—Ha marchado a Granada, antes de partir, el rico propietario D. Ricardo Burgos Careaga.

—De Granada han llegado los distinguidos jóvenes de esta localidad don Luis Pardo López, don José Gómez Campana y don Eduardo Pérez Curdero.

—Ha regresado de Madrid el Presidente de la Diputación don Luis Giménez Canga Argüelles.

En el vapor correo "Reina Victoria Eugenia" marchó ayer a Buenos Aires a negocios particulares, nuestro estimado amigo don Tomás Llanza Segovia.

—Se encuentran en Almería hospedados en el hotel "La Perla" los señores don José y don Ginés Fernández, activos viajeros de dos importantes actas de tejidos de Valencia.

—En el tren correo de ayer, llegó a nuestra capital el jefe del servicio comercial de la Compañía del Sur, nuestro estimado amigo don Emilio Gónzales.

—Procedente de Granada, ayer llegaron a nuestra ciudad, don Santiago Grisolia y don Joaquín Laynez Fernández.

#### Concejales interinos

El Gobernador civil ha nombrado concejales interinos de los Ayuntamientos que se expresan, a los señores siguientes: Para el Ayuntamiento de Albox: don Antonio López, don Domingo Segovia, don Amador Pío Fernández, don Pedro María Pardo, don Pedro Guerrero, don Luis Fernández y don Ezequiel Navarrete.

Para el de Béjar: don Domingo Navarro, don Juan Gallardo, don Juan García, don Francisco López don Miguel Pérez, don Antonio Gómez y don Antonio Cervantes.

Para el de Lubrin: don Miguel Anas, don Juan Francisco Orca, don Basilio López Ramirez, don Juan López, don José Fernández, don José Antonio Muñoz y don Julio Márquez.

Para el de Mojácar: don Esteban Flores, don Bartolomé Belmonte, D. Gines Gonzalez, don Juan Arrieta, don Pedro Gonzalez, don Pedro Grima, don Francisco Grima y D. José Fuentes.

Para el de Turre: don Juan Gonzalez, don Juan Visiedo, don Cristóbal Gonzalez, don Antonio García y don Juan Navasa.

Para el de Valencia don Juan Martínez Camacho, don Antonio Rodríguez Antón, don Juan y don Juan Martínez, don Juan Llega, don Juan Antón, don Juan y don José Martínez García.

Para el de Loja: don Francisco García, don Miguel, don Juan y don Teodoro Rodríguez y don Francisco García Salas.

Para sustituir a siete concejales del Ayuntamiento de Albox contra los cuales se ha dictado auto de procesamiento han sido nombrados en términos don Antonio Granados, don Juan Andrés González, don Pedro Navarrete, don Rogelio Liria, don Amador García, don Juan Pedro Fernández y don Rafael Martínez.